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СОЦИАЛЬНАЯ СЛУЖБА ДЛЯ ВАС

26 августа  в Прибайкалье работала общественная приём-
ная  Следственного управления Следственного комитета Рос-
сии по Республике Бурятия. Приём граждан вёл руководитель 
Управления генерал- майор юстиции Вячеслав Викторович 
Сухоруков. На приёме побывали 11 граждан, которые обраща-
лись к нему с различными вопросами.

Так, Алевтина Николаевна Облогина, пенсионерка, рабо-
тавшая в управлении культуры сторожем, 
недополучила заработную плату за сверх-
урочные часы. По её словам, руководство 
управления культуры пообещало произве-
сти ей доплату за последние три месяца 
работы, хотя она проработала четыре года, 
в течение которых ей периодически недо-
плачивали за переработку. Впоследствии 
её сократили.

В.В.Сухоруков переадресовал её вопрос 
прокуратуре Прибайкальского района с 
просьбой разобраться по существу.

Надежда Адольфовна Веретеннико-
ва, мать зверски и цинично убитого сына,  
задала вопрос В.В.Сухорукову о лояльном, 
на её взгляд, отношении  правоохранитель-
ных органов к подозреваемым в убийстве: 
двое подозреваемых задержаны,  а третий 
на свободе.

- Нет необходимости всех подозревае-
мых сажать в следственный изолятор. Ме-
рой пресечения может служить и подписка 
о невыезде. И то, что сейчас некоторые из 
подозреваемых на свободе, не значит, что 
они не предстанут перед судом,- ответил 
Вячеслав Викторович.

Н.А. Веретенникова также попросила ру-
ководителя следственного управления походатайствовать перед 
руководством МВД о поощрении сотрудников, оперативно рас-
крывших убийство её сына. Это ВРИО начальника отдела МВД РФ 
по Прибайкальскому району Роман Васильевич Родионов и оперу-
полномоченные Александр Будаев и Алексей Алексеев.

Вячеслав Викторович пообещал поставить вопрос перед руко-
водством Прибайкальского ОВД о подготовке представления на 
поощрение отличившихся сотрудников, и выразил соболезнова-
ние матери, потерявшего сына.

Евгения Зайцева, представляющая интересы по доверенности 
жительницы Улан-Удэ, имеющей земельный участок в Максимихе 
Баргузинского района, объяснила В.В.Сухорукову, что её довери-
тельница не может оформить данный участок в собственность, 
так как Баргузинское управление федеральной регистрационной 
службы засомневалось в подлинности  представленного докумен-
та, ссылаясь на отсутствие правоустанавливающего документа. А 
доверительница на данном участке уже возводит дом, строитель-
ство которого вынуждена приостановить из-за неразберихи с зе-
мельным участком.

Ранее этот участок входил в состав земель, принадлежащих 
ООО «Турист», из которых два гектара были переданы в район 
и распределены между нуждающимися в земельных участках, в 
том числе и на основании ходатайства руководства ООО «Турист», 
между специалистами общества, отработавшими 15 и более лет.

Как быть в данной ситуации?
- К сожалению, у Следственного управления нет основания зани-

маться этим вопросом, тем не менее, мы его изучим и дадим Вам 
ответ, заверил заявительницу Вячеслав Викторович.

Александр Кайгородов, житель села Горячинск, обратился к 
Сухорукову со следующей проблемой: в конце мая он предоставил 

свой мотоцикл знакомым, которые на нём совершили преступле-
ние. В данный момент транспортное средство изъято как веще-
ственное доказательство. И хозяин мотоцикла интересуется: когда 
он его может получить обратно?

- Транспортное средство, фигурирующее в преступлении, может 
быть задержано до судебного разбирательства. Но при опреде-
лённой ситуации, пояснил Вячеслав Викторович, мотоцикл может 

быть передан хозяину на ответственное хранение при условии, что 
тот обязуется сохранить его до суда, не уничтожая и никому его не 
продавая.

Двое учащихся 10 класса Турунтаевской гимназии, Марина и  
Коля, поинтересовались у Сухорукова условиями приёма в юри-
дические ВУЗы.

Вячеслав Викторович объяснил, что для выпускников школ Бу-
рятии наиболее приемлемы ближайшие ВУЗы, Иркутский и Сверд-
ловский Госуниверситеты, и объяснил порядок поступления и сда-
чи вступительных экзаменов. Также он пожелал будущим выпуск-
никам успехов при поступлении в ВУЗ и одобрил их выбор.

По завершении приёма граждан ваш корреспондент взял интер-
вью у В.В.Сухорукова по вопросам коррупции, разъедающей наше 
общество.

- Вячеслав Викторович, коррупция в России приобрела 
масштабы, угрожающие национальной безопасности, что не 
может не вызывать тревогу у руководства страны. На зако-
нодательном уровне принимается решение об ужесточении 
меры наказания взяточникам и взяткодателям в виде штрафа, 
стократно превышающего размер взятки. Эта мера, на Ваш 
взгляд, действенная?

- Действенной эта мера будет или недейственной, сейчас 
можно только гадать. Как говорится, покажет время и судебно-
следственная практика. В целом – это новый и нестандартный 
подход в борьбе с коррупцией. И есть надежда, что, действитель-
но, предлагаемые штрафные санкции окажутся действенной ме-
рой. Существовавшая ранее карательная практика за должност-
ные преступления не решала в должной мере профилактические 
задачи.

- Какова ситуация с коррупционными проявлениями в Ре-

спублике Бурятия?
- Расследование коррупционных проявлений- это приоритет в 

нашей деятельности. Мы расследуем целый ряд уголовных дел, 
по некоторым из них расследование завершено и вынесены обви-
нительные приговоры. Только в этом году за должностные престу-
пления  коррупционной окраски нашими следователями привлече-
ны к уголовной ответственности главы Кабанского и Еравнинского 

районов. 
Расследуется беспрецедентное уголовное 

дело в отношении группы офицеров ГИБДД МВД 
Республики Бурятия. Направлено в суд уголов-
ное дело в отношении бывшего заместителя ми-
нистра внутренних дел по Республике Бурятия, в 
отношении другого заместителя уголовное дело 
на стадии окончания. Поэтому факты привлече-
ния к уголовной ответственности столь высоких 
должностных лиц говорят о том, что, с одной 
стороны, ситуация печальная.  Но с другой сто-
роны, работа по пресечению коррупции ведётся, 
и работа большая, как со стороны Следственно-
го управления, так и со стороны коллег из МВД и 
ФСБ во взаимодействии с органами прокуратуры.

Все перечисленные силовые структуры ведут 
неустанную борьбу с этой ржавчиной, разъедаю-
щей наше общество.

- По территории Прибайкальского района 
проходит строящаяся к Байкалу дорога. Стро-
ится она, без малого, семь лет. И по ней неод-
нократно возникали коррупционные сканда-
лы, по поводу чего прибайкальцы откровенно 
высказываются «не так дорога строится, а как 
деньги разворовываются». Ваше Следствен-
ное управление занимается расследованием 
фактов коррупции на строящейся дороге?

- Многие из тех проблем, которые возникают при строительстве 
дороги, - это в большей степени вопросы экономического плана. 
Из тех материалов, что доходят до следователей (а мы работаем 
на материалах, факты по которым выявляют органы МВД, ФСБ, 
контролирующие органы и органы прокуратуры), были возбужде-
ны два уголовных дела: по невыплате заработной платы рабочим 
одной из компаний, работающей на дороге ,и расследуется уголов-
ное дело в отношении бывшего директора Управления региональ-
ных дорог Республики Бурятия.

- Зачастую свидетели из боязни мести со стороны преступ-
ников опасаются давать свидетельские показания. Защище-
ны ли они законом?

-В определённых случаях (когда речь идёт об организованной 
преступности), в целях безопасности свидетеля, мы имеем право 
скрыть от остальных участников судопроизводства личность чело-
века, дающего свидетельские показания.

- У населения зачастую вызывает возмущение явные пере-
косы при назначении наказания преступникам: коррупцио-
нер, укравший миллионы долларов отделывается условным 
сроком (пример: министр атомной энергетики Адамов - 9 лет 
условно), а простой гражданин, укравший козу или мешок кар-
тошки, может получить реальный срок.

- Уголовное наказание определяет суд. Вступившее в законную 
силу судебное решение мы все обязаны уважать и принимать, по-
скольку судебное решение имеет силу закона. И комментировать 
их я, как руководитель Следственного управления, не вправе.

- Спасибо,Вячеслав Викторович, за беседу.

Пётр КАЗЬМИН.

НА ПРИЁМЕ У 
РУКОВОДИТЕЛЯ 

СЛЕДСТВЕННОГО 
УПРАВЛЕНИЯ БУРЯТИИ

СПРАВКА: 
В.В. СУХОРУКОВ родился в городе Улан-Удэ в 

1965 году. Учился в школе № 65. Закончил юриди-
ческий факультет Иркутского госуниверситета, по 
окончании в 1987 году вернулся в Улан-Удэ. В ор-
ганах прокуратуры республики отработал четверть 
века, в том числе следователем, старшим следо-
вателем, начальником отдела по расследованию 
особо важных дел в прокуратуре республики, про-
курором Советского района города Улан-Удэ.

С момента создания Следственного комитета 
России в 2007 года назначен руководителем След-
ственного управления Республики Бурятия. 

В.В. Сухоруков генерал-майор юстиции. 

Общественная 

приёмная 

1 сентября ремонт в подъ-
езде  (побелка и покраска) 
был завершён. Но качество 
этого ремонта оставляет же-
лать лучшего. До ремонта 
наш подъезд выглядел го-
раздо приличней. 

Из центра занятости 
пришли молодые девуш-
ки и побелили подъезд без 
добавления какого-либо 
колера. В результате подъ-
езд приобрёл неприглядный 
серый вид. А когда красили 
панели и рамы в подъезде, 
у меня сразу же появилось 
сомнение: не дешёвой ли 
подкрашенной водоэмуль-
сионкой подновляют нам 
панели. Так и оказалось. По-
сле ухода бригады ремонт-
ников, соседка вышла про-
тереть рамы, и вся покраска 
сползла лоскутами.

Спрашивается, кому ну-
жен такой ремонт? Для от-
чёта управляющей компа-
нии, что они отрабатывают 
наши деньги?

Проще и дешевле было 
бы нам  приобрести  рас-
ходные материалы и нанять 
бригаду.

                                          

О. КРАСИКОВ, 
житель д. 9 кв. 20,

1 квартала 
с. Турунтаево .

КАК «МОНТАЖ» НАВЁЛ АНТУРАЖ
В конце августа, после долгих и 

настойчивых  обращений в управляющую 
компанию  «Монтаж», в подъезде 

нашего дома,  наконец-то, 
был сделан ремонт. 

А как же иначе, компания обязуется 
содержать наше жильё, то есть место общего 

пользования, за что мы и платим деньги. 

работала в Турунтаеве бригада республикан-
ской станции переливания крови в последний 
летний день. Передвижной пункт припарковался 
на центральной площади села. Условия работы в 
нём гораздо более комфортны, чем в приспосо-
бленном помещении. Есть всё оборудование для 
проведения анализов, забора, консервирования 
и хранения донорской крови. Кровь берут в удоб-
ных креслах. Единственное неудобство для до-
норов – теснота, но она обусловлена габаритами 
автопоезда. 

Передвижной пункт уже поработал практиче-
ски во всех районах республики, кроме самых 
отдалённых, а теперь доехал до нас. Большие 

габариты автопоезда и сложный рельеф дороги 
от столицы республики не допускают зимних по-
ездок через наш перевал. Кроме того, чтобы оку-
пить затраты на рейс, бригаде нужно обслужить 
не менее пятидесяти доноров. 

Хмурая осенняя погода не повлияла на ре-
шение прибайкальцев. Те, кто постоянно сдают 
кровь, были и на этот раз. Пришли и новички. Для 
них процедура сдачи крови затягивается. Ведь 
кровь донора нужно всесторонне проверить, пре-
жде чем пустить её в дело. Главное, что благо-
родное дело помощи больным, добровольное 
донорство не иссякнет.

Сергей АТУТОВ  

В АВТОНОМНОМ РЕЖИМЕ


